
令和５年３月室戸市農業委員会総会議事録 

 

１．日時    令和５年３月２４日（金）午後１時３０分～ 

２．場所    室戸市役所２階 第１会議室 

３．出席委員 ９名 

 

1 番  島巻 賢二委員  2 番 細川 季代委員  3 番 藤岡 義博委員 

4 番  小松 弘之委員                6 番 西岡 豊委員 

7 番  川﨑 一男委員  8 番 阿野田久志委員  9 番 尾﨑 考平委員 

10 番  山﨑 修委員 

 

４． 欠席委員   なし 

５． 事 務 局     次⾧心得 松本 研 

      

６． 議案   第１号議案 非農地証明願について 

     第２号議案 

 ①農地等の利用の最適化の推進に関する指針（案）について 

    ②令和４年度事業実績（案）及び令和５年度活動方針（案）並び 

に令和 5 年度事業実施計画（案）について 

    ③令和５年度最適化活動の目標の設定等（案）について 

    ④令和４年分室戸市賃借料の公示（案）について 

      その他の件  

 

（開会時刻 １３：３０） 

 

（島巻会⾧あいさつ） 

 

 

議  ⾧    ただいまから３月定例総会を開会致します。 

     はじめに事務局より諸般の報告を致します。 

 

 



事 務 局   はじめに、諸般の報告を致します。出席委員は１０名中 9 名で、 

室戸市農業委員会総会会議規則第６条より過半数の定足数に達し 

ておりますので、総会は成立しておりますことをご報告いたします。 

     推進委員さんの出席者数は、１０名中８名のご出席で、竹崎芳行 

委員より、ご欠席の連絡をいただいております。 

 

なお、本日の議案は、 

          第１号議案 非農地証明願について 

第２号議案 ①農地等の利用の最適化の推進に関する指針（案）  

について 

         ②令和４年度事業実績（案）及び令和５年度活動方針 

（案）並びに令和 5 年度事業実施計画（案）について 

        ③令和５年度最適化活動の目標の設定等（案）について    

④令和４年分室戸市賃借料の公示（案）について 

        その他の件の順となっております。 

 

（２月総会以降の農業委員会の活動報告等） 

 

     以上で、諸般の報告を終わります。 

 

 

議  ⾧      それでは、議事録署名委員の指名ですが、私から指名させていた 

だきます。 

 

 

議  ⾧    それでは３番 藤岡委員 ４番 小松委員にお願いします。 

 

 

議  ⾧     これより議事に入ります。 

    第１号議案 番号 1 非農地証明願の件について議題といたします。 

この件につきまして、事務局より説明をいたします。 

説明の間、休憩します。 



事 務 局      第１号議案番号 1 非農地証明願について説明いたします。議案書 

1 ページを、地図は 2～３ページをご覧ください。 

申請地は、羽根町字  乙   番 、同字乙   番 、登記地   

目は畑、現況地目は山林となっています。地積はそれぞれ 300 ㎡、

807 ㎡で、令和５年１月 18 日に農用地区域から除外されています。

安芸市の     さんの所有地です。 

申請理由ですが、昭和 59 年に相続する前から 40 年以上耕作してお

らず、現在は山林化しており、農地への復旧が困難となっているた

めです。 

 

事務局より説明は以上です。 

 

 

議  ⾧    休憩前に引き続き会議を開きます。事務局より、番号 1 の申請内容 

についての説明がございました。関係担当地区委員さんの説明を、 

お願いします。 

 

 

10   番   申請地の場所と周辺の状況を説明します。 

       申請地は、   の港の上にある   から２ｋｍ程山の方に進んだ 

山  﨑   ところにあります。 

なんら問題ないと思われます。 

よろしくお願いします。 

 

 

議  ⾧    ありがとうございました。それではこの件について、ご意見・ 

        ご質問のある方は、お願いします。 

 

 

（な  し） 

 

 



議  ⾧   格別ないようでございますのでお諮りします。 

    第１号議案番号 1 について非農地の意見に賛成の方の挙手をお願 

いします。 

 

 

（全員挙手） 

 

 

議  ⾧    ありがとうございました。全員賛成でございます。 

     よって第１号議案番号 1 については、非農地として証明をすること 

に決定致します。 

 

 

議  ⾧   続きまして第２号議案①農地等の利用の最適化の推進に関する指針

（案）について議題といたします。この件につきまして事務局より 

説明を願います。 

 

 

事 務 局    第２号議案①農地等の利用の最適化の推進に関する指針（案）につ

いて説明いたします。 

 

事前にお配りした資料をご覧ください。 

 

        「農地等の利用の最適化の推進に関する指針」につきましては、  

平成３０年に策定し、策定後の見直し作業も行っておりますが、今回

今年度の制度改正と、市の農業経営基盤強化促進基本構想と農業振興

地域計画に基づき、再度の見直しを行いました。 

これは、令和５年２月２２日の第 32 回農業委員会活動交流会にて、

当市は「農地等の利用の最適化の推進に関する指針」は既に策定済で

あり、今年度の制度改正による見直しの期限は特に定めていないとの

説明があったため、見直しは来年度以降に行う予定としておりました

が、令和５年３月１日付けメールにて、中国四国農政局経営・事業支

援部農地政策推進課より、３月中に見直しをするよう指示がありまし

たので、やむを得ず今回の総会で議案を提案させていただきました。 

事前に役員会等で審議いただくことができなかったことに、つきま 

して深くお詫び申し上げます。 
事務局より説明は以上です。 

 



議  ⾧    事務局より第 2 号議題①について説明がございました。説明につい

て、ご質問はありませんか。何かございませんか。 

 

 

（意見なし） 

 

 

議  ⾧   その他、ご意見ご質問等何かありませんでしょうか。 

無いようでございますのでお諮りします。 

       ただいまの議題内容でよろしいでしょうか。 

 

 

               （異議なし） 

 

 

議  ⾧   ありがとうございました。第２号議案①については、ご承認いただき 

ました。 

続きまして第２号議案②令和４年度事業実績（案）及び令和５年度活 

動方針（案）並びに令和 5 年度事業実施計画（案）について議題といた 

します。 

この件につきまして事務局より説明を願います。 

 

 

事 務 局    第２号議案②令和４年度事業実績（案）及び令和５年度活動方針（案） 

並びに令和 5 年度事業実施計画（案）について説明いたします。 

 

 

        （資料 1-1～1-2 の説明） 
         事務局より説明は以上です。 

 

 

議   ⾧   事務局より第 2 号議案②について説明がございました。 

説明について、ご質問はありませんか。 

何かございませんか。 

 

 

（意見なし） 

 

 

 



議  ⾧   その他、ご意見ご質問等何かありませんでしょうか。 

無いようでございますのでお諮りします。 

       ただいまの議題内容でよろしいでしょうか。 

 

 

               （異議なし） 

 

 

議  ⾧   ありがとうございました。第２号議案②については、ご承認いただき

ました。 

 

 

議  ⾧     続きまして第２号議案③令和５年度最適化活動の目標の設定等 

（案）について議題といたします。 

この件につきまして事務局より説明を願います。 

 

 

事 務 局    第２号議案③令和５年度最適化活動の目標の設定等（案）について

説明いたします。 
 
 

         （資料 1-3 の説明） 
          事務局より説明は以上です。 

 

 

議   ⾧  事務局より第２号議案③について説明がございました。 

説明について、ご質問はありませんか。 

何かございませんか。 

 

 

（意見なし） 

 

 
 
議  ⾧   その他、ご意見ご質問等何かありませんでしょうか。 

無いようでございますのでお諮りします。 

       ただいまの議題内容でよろしいでしょうか。 

 

 

               （異議なし） 

 



議  ⾧   ありがとうございました。第２号議案③については、ご承認いただき

ました。 

 

 

議  ⾧   続きまして、第 2 号議案④令和４年分室戸市賃借料の公示（案）につ 

いて議題といたします。 

この件につきまして、事務局より説明を願います。 

 

 

事 務 局   第 2 号議案④について説明いたします。 
 
 

（資料の説明） 
      
                  

議  ⾧   事務局より第２号議案④について説明がございました。 

ご質問はありませんか。 

何かございませんか。 

 

 

（意見なし） 

 

 

議  ⾧   その他、ご意見・ご質問等何かありませんでしょうか。 

       無いようでございますので第２号議案④についてお諮りします。 

       ただいまの議題内容でよろしいでしょうか。 

 

 

               （異議なし） 

 

 

議  ⾧   ありがとうございました。ご承認いただきました。 
 

 

議   ⾧   それでは、その他、ご意見・ご質問等何かありませんでしょうか。

なければ、総会についてはここで締めさせていただきます。 

事務局より、その他の事務連絡をお願いします。 

 

 

事 務 局    ①４月総会（４/25（火）13：30 から） 



議   ⾧   他に何かありませんでしょうか。なければ、閉会の挨拶を阿野田 

副会⾧にお願いいたします。 

 

 

（阿野田副会⾧の閉会の挨拶） 

 

 

（閉会時刻午後２時０５分） 


